

el Sena; cuántas malas madres Fecondité, cuántas desgraciadas Nana; cuántos malos patriotas, generales indignos y políticos viles. La Abolición, tan lógica, tan natural, tan espontáneamente correcta en su demostración de la necesidad de los hombres que promueven guerras y hacen maltratar en ellas a otros hombres inocentes del tremendo crimen de promoverlas.

Describió como nadie a eso se debe la mayor gloria por el lograda. Pintó de tal manera, que hizo maldad en el ánimo más sereno como lo terrífico de sus cuadros. Traxó los caracteres con tan segura mano, que quedaron sus tipos como grabados en dura roca. Hizo teorías de maravillosa novedad. Dijo aquella génesis del mal y del bien desarrollada por la ciencia del Doctor Pascual.

Por todo esto, cuando alguna vez dejaba volver libre a las regiones del Arte su alma de artista, cuando no se acordaba de los dolores ni de las miserias humanas, que sublimas, que dulces, que consoladoras, sus hermosísimas páginas. Aquel libro La teoría de vivir, aquel otro Una página de amor, encierran tesoros de ternura, delicada leza incomparables. Y sobre todo, en conclusión, La Tierra, su gran poema, esa grandiosa epopeya entendida sobre las ruinas morales del mundo, ese himno de paz, sentido y exorsorio de las tres villosas maneras. ¡Más se hará otro más magnífico ni que mejor se inspire en la augusta sentencia: paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!

Jesús de Gospital. Santin del septiembre 30 902.

De San Sebastián

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

San Sebastián 30—15.

En Palacio.—Almuerzo.—Firma. Cumplimiento

Los ministros de Estado y Guerra almorzaron en Palacio.

El duque de Almodóvar sometió a la firma del Rey un solo decreto, según se nos dijo, nombrando Abad de San Ildefonso, reservándose el nombre del agraciado.

El duque de Bivona subió a Miramar a cumplimentar a la real familia.

Apertura de curso

El acto de la apertura del curso académico en el Instituto de esta ciudad se celebrará mañana a las diez y media.

Dará principio el acto con un discurso saludando al Rey.

El señor Alfaro pronunciará después un discurso doctrinal sobre el «Concepto de la vida».

Luego se leerá la Memoria del último curso por el secretario señor Cañizares.

Terminará el acto con la distribución de premios.

Aménzará la fiesta la banda municipal. Los profesores del Liceo de Bayona que han sido invitados asistirán al acto, que promete resultar brillantísimo.

Gira campestre

Los profesores franceses serán invitados mañana por la tarde a una gira en monte Uña.

Suspensión

Se ha suspendido el concurso de tiro que debía verificarse en la galería del castillo de la Mota, a consecuencia del mal tiempo.

De viaje

El Alcalde de Pamplona acaba de salir en el expreso con dirección a Madrid.

En el mismo tren ha marchado el general Weyler, habiendo sido despedido en la estación por el duque de Almodóvar del Río, los generales Linares, Bascarán y Ezpeleta, jefes y oficiales de la guarnición y gran número de personas distinguidas.

El ministro de la Guerra lleva a Madrid el Mensaje entregado al Rey por el Alcalde de Pamplona pidiendo el derribo de las murallas, que hoy ha sido entregado por el Rey al general Weyler.

También ha salido en el mismo tren con dirección a Madrid el exministro don Pio Gullón.

La cuestión de los panaderos

La huelga de panaderos continúa en el mismo estado.

Cuando se creía ayer resuelta la cuestión, se ha complicado ahora, porque los obreros dicen que ó trabajan todos ó ninguno.

Los patronos se niegan a despedir a los operarios que habían admitido en sustitución de los huelguistas.

El Gobernador civil continúa sus gestiones para ver de llegar a una solución satisfactoria en el asunto.

Los Reyes

Los Reyes pasearán a pie esta mañana por la población, haciendo compras en algunos comercios.

CORRESPONSAL.

Nuestros huéspedes

Ayer llegaron a nuestra ciudad Mr. Emile Cartallhac, uno de los sabios franceses más conoedores de los estudios prehistóricos, individuo de la Academia de París, correspondiente del Instituto de Francia y delegado del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, y el Abate católico Mr. H. Breull, encargado de la misión decretada por dicho ministerio, quienes traen el exclusivo propósito de estudiar la cueva de Altamira.

Para llenar su cometido proyectan reproducir bien por dibujo, por fotografía ó por calco las pinturas de aquella cueva, permaneciendo en Santillana todo el tiempo necesario dentro del plazo que puedan disponer.

Visitaron ayer la colección de objetos recogidos en Altamira y otras cuevas de la provincia por don Eduardo de la Pezuela y piensan visitar la colección que tiene la familia del finado don Marcelino Sautuola.

Los ilustres visitantes recibieron una gratísima sorpresa al examinar algunos objetos de las cuevas de Puente Arca, Camargo y Fuente del Francés, formando el proyecto de verlas en la creencia de hallar en ellas importantes elementos de estudio.

Nosotros damos la bienvenida a los sabios franceses y esperamos que, así por el señor Gobernador de la provincia como por las autoridades locales de Santillana, las de los demás pueblos que visiten y las mismas de Santander, se facilite a los ilustres huéspedes de la Montaña el desempeño de su misión y se les haga formar un concepto favorable de la cultura de nuestra provincia.

vincio, nunca mejor demostrada que tributando a los sabios los honores que merecen.

LOS COROS CLAVÉ

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 30—14'30.

En Sevilla

Comunican de Sevilla que en tren especial han llegado los Coros Clavé, con una hora de retraso, a consecuencia de haberse caído en la estación de Palma del Río el guarda sgujas Francisco Fernández, que resultó con varias heridas y una fuerte conmoción cerebral.

Fue curado por el médico de los Coros Clavé y asistido convenientemente.

En la estación de Sevilla esperaban la junta de patronato de los Coros, comisiones del Ayuntamiento y de muchas corporaciones.

Un inmenso gentío evacionó a los Coros, dándoles vivas a Cataluña, a España, a Sevilla y a Andalucía.

Organizada la comitiva, se puso en marcha con dirección al Ayuntamiento. El aspecto que ofrecía la inmensa masa de gente, coronada de barretinas encarnadas, era fantástico y llamaba mucho la curiosidad de los sevillanos.

Los Coros llegaron a la plaza Nueva donde se agolpaba una gran masa de gente, compuesta de más de 30.000 personas. También se veían infinitos de carruajes.

En la plaza Nueva, delante del Ayuntamiento, el Orfeón Sevillano y los Coros entonaron el himno «Gloria a España», que fue escuchado por la muchedumbre con religioso silencio, prorrumpiendo al acabar en una nutrida salva de aplausos.

Después depositaron los Coros sus banderas en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Los concejales catalán y sevillano, respectivamente, señores Santomé y Leal discursaron durante el acto de entrega de las banderas.

La animación en Sevilla es extraordinaria.

RICARDO.

La pesca en el Asón

Por el Gobierno civil ha sido notificada a los interesados la real orden del ministerio de Agricultura acerca del conocido asunto de la pesca en el Asón.

La resolución ministerial declara que el Ayuntamiento de Ampuero tiene derecho a la pesca dentro de su término, ajustándose a los Reglamentos y disposiciones vigentes; que el de Rasines no puede ostentar derecho especial alguno para el aprovechamiento de la pesca y en cuanto al de Ramales, que invoca la posesión de un memorial, ordena el ministro que se oiga el dictamen del Consejo de Estado.

De la resolución ministerial se infiere la razón que asiste a los que amparados a sus licencias de pesca protestaron contra el abuso de fuerza de las autoridades que no sólo impiden al pescador en términos de Rasines, si no que decomisan las artes de pesca y pasean el tanto de culpa a los tribunales.

También demuestra la real orden la falta de fundamento con que se impoñía por las autoridades provinciales el monopolio de pesca en término de Rasines a favor del arrendatario a quien habían adjudicado la exclusiva de la pesca los Alcaldes de Ampuero y Ramales, amparados en un contrato denunciado por Rasines.

Lo que deja en el tejido la orden ministerial es el conflicto entre las leyes generales del país, que declaran de aprovechamiento de todos la pesca en los cauces públicos y las concesiones de privilegio emanadas del Poder ejecutivo, conflicto que habrá de resolver en definitiva el Tribunal Contencioso, pues según nuestros informes los pescadores a quienes corrió el derecho de pescar el pago de la licencia, no habrán de conformarse con las decisiones del ministro.

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 30—14'30.

Un robo

Dicen de Pontevedra que en la casa de don Jesús García, oficial del Gobierno civil, se ha verificado un robo.

Mientras dicho señor se hallaba en una aldea próxima, los ladrones penetraron en la casa, valiéndose de una llave ganada y descerrojando los muebles se llevaron ropas y alhajas por valor de más de 1.500 pesetas.

Villaverde

De la misma capital comunican que ha salido para Madrid el exministro conservador don Raimundo Fernández Villaverde, siendo despedido en la estación por numerosos amigos y correligionarios.

De viaje

Comunican de Lugo que ha salido para Madrid el acudado propietario y senador del Reino conde de Pallarés, que había ido al primer punto con motivo del fallecimiento de su esposa.

Otro choque

En Ollacego ha habido un choque entre dos trenes de mercancías, sufriendo desperfectos ambas máquinas.

Uno de los trenes conducía gran cantidad de ganado, habiendo perecido la mayor parte de éste.

Reverte se retira

El espada alcazariego Antonio Jiménez Reverte ha dicho a un redactor de El Norte de Castilla que toreará por última vez en la plaza de Toros de Valladolid y que para octubre piensa embarcarse para Méjico y cuando regrese se cortará la coleta sin pompa ni nada.

La noticia ha causado honda impresión entre los aficionados.

Defensores

Comunican de Granada que los obreros presos a consecuencia de los sucesos últimamente ocurridos en aquella capital, han designado para que los defendan a los letrados don José Canalejas y Méndez,

don Nicolás Salmerón y el señor Garrido el señor Salmerón contestó a correo vuelto, aceptando su designación.

Con este motivo los obreros están satisfechísimos del resultado de sus gestiones

RICARDO.

CRÓNICA DE LA PROVINCIA

De Rasines

En la parte Oriental de nuestra provincia, en sus límites con la de Vizcaya por el valle de Cerraza, existe este hermoso y pintoresco pueblo de Rasines, al que la Naturaleza prodiga dotó de cuantos elementos son indispensables para constituir el bienestar de sus moradores, y en el cual se celebra la tradicional romería de los Santos Mártires.

Agua abundante, hermosos prados, bosques espiéndidos y ricas minas hay en su término, y sin embargo, deja mucho que desear la prosperidad de sus vecinos. Lamentable es que pueblo tan rico por la naturaleza de su suelo resulte tan pobre y olvidado de quienes deberían interesarse en su bonanza y progreso. Ser, por ventura, como otros, víctima del feudalismo ó caciquismo rural, tan opuesto a toda idea de regeneración y progreso. Pero... hablemos de la fiesta.

Con afluencia numerosa de romeros, a pesar de lo desahogado del tiempo que en la víspera y en la mañana del 27 amonazaban lluvia, se celebró la fiesta, pudiendo contemplarse el programa anunciado: misa solemne, con armonión cantada por jóvenes estudiantes de esta localidad (no semiparistas como se dijo); oración sagrada por el elemento orador, párroco de Ramales, señor Peña; músicos de esta villa y de Lanestosa, contratada la última por el Ayuntamiento; multitud de voladores; dalgneros, tamboril y una bien organizada cuadrilla de danzantes; la tradicional corrida de toros, lidiada por el novillero bilbaíno Calle, por cierto poco afortunado en sus suertes; bailes campestres en las praderas de Parayas, en los cuales pudo admirarse, tanto en el popular como en el aristocrático, la elegancia, belleza y demore que distinguen a las simpáticas montañesas; otro baile de sociedad por la noche en espeluzco local municipal, adornado con sencillez y buen gusto por su organizador el simpático pollo marriño señor Herencia, al que asistieron hermosos jóvenes de la localidad y varias forasteras.

Grata impresión hubiérase sacado del baile al no haber interrumpido una lluvia de zafío, que en el momento en que estaba más animado dispararon una granizada de pedruzcos de grueso tamaño que penetrando en el local, causaron los sustos y sobresaltos naturales, no ocurriendo, providencialmente, desgracias. Hecho tan salvaje é impropio de pueblo medianamente culto, merecen que las autoridades impongan el correctivo necesario.

El día 28, segundo de fiesta, se repitieron los festejos con menos animación que el anterior, sin que dejara de asistir numerosa concurrencia de los pueblos comarcanos, siendo la nota saliente el toro que saltó en el novillero Calle, quien recibió infinidad de disgustos del coruñeto, pues era de los que buscaban el bulto. Cuatro pares de banderillas regularmente prendidas por Manjón y su compañero; dos estocadas bien dirigidas, con pulso inseguro y flojo, y 23 pinchazos sin preparación, fue la labor empleada por Calle, y no se sabe hasta cuándo hubiera durado tan infernal faena, si el banderillero Manjón, con temerario arrojo, no lo despachara como pudo a la segunda estocada.

En resumen: una buena romería.

El correspondiente.

Rasines 29 septiembre 1902.



SASTRERÍA DE Abascal y Urbina

Torrealevega. Especialidad en géneros ingleses.

Dr. F. Barreda. Consulta de enfermedades de los niños, de once a una.

Plaza de la Constitución, 2, 1.º

R. Presmanes, dentista. Fuente, 1 duplicado, principal.

Dr. Corpas Castaneda, oculista. SAN FRANCISCO, 13.

Consultas de diez a una mañana y gratis de ocho a nueve.

Un homicidio

En la noche del domingo último rieron en el barrio de Arral, del pueblo de Tármimo (Mozzayo), dos individuos.

La cuestión se agró en tal forma que uno de ellos, sacando un cuchillo, asestó un golpe a su contrincante Bonifacio Gómez Madrazo, produciéndole una gravísima herida en el bajo vientre. Inmediatamente se personó en el lugar del suceso el Juzgado municipal y guardia civil de Entrambasaguas y el médico don Manuel Blanco, que practicó el herido la primera cura.

Del homicidio se declaró autor el vecino Ramiro San Emeterio San Andrés, con quien según había referido, y fue detenido, ocupándose el cuchillo y una corchaba.

El herido falleció a las pocas horas a consecuencia de la herida recibida.

Un robo

En las oficinas de la guardia municipal se presentó ayer a las dos de la tarde un individuo manifestando que en la casa en que habitaba su cuñada doña Petra Ortiz, piso primero, número 1 de la calle de Pañaherba, se había cometido un robo.

La citada señora, con sus hijas, hace ya veinte días que se encuentra en Seba, habiendo dejado al sustentar cerrada la casa y encargando a la criada que fuese algunos días a abrir los balcones.

El sábado fue el último día que la criada estuvo en la casa, y al volver ayer a las once de la mañana se encontró con que la puerta había sido violentada, y vio que las ropas estaban en desorden y forzadas las cerraduras de un ropero, dos lavabos y un baúl de su propiedad.

Enseguida puso lo ocurrido en conocimiento del cuñado de su señora, quien avisó a la policía. En la casa se personaron el delegado especial del Gobernador señor Tomás, el jefe de la guardia municipal y más tarde el Juzgado de instrucción.

Se desconoce cuándo pudo llevarse a cabo el robo y su importancia, pues mientras no regrese la familia, no pueden saberse las ropas y efectos que han sido robados.

Junta de Agricultura. En el despacho del señor Gobernador civil y bajo su presidencia celebró ayer tarde sesión el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, tratándose los siguientes asuntos:

Otro expediente de la misma Sociedad para el aprovechamiento de 1.500 litros de agua por segundo del río Gáldar, en término de Soha y Ramales, que quedó sobre la mesa.

Fuego en la Catedral

Esta madrugada, el sereno Manuel Rodríguez, de punto en Méndez Núñez, notó que había fuego en uno de los locales bajos de la Catedral, donde según parece, había alfombras y muebles viejos. Gracias al mencionado vigilante se accedió a tiempo de evitar una posible desgracia, pues el humo invadía ya las habitaciones donde dormía el campesano y su familia.

Avistados los bomberos, acudieron algunos voluntarios y municipales, y se llevó el material, viéndose con sorpresa que en un momento tomó el fuego bastante incremento. Sin embargo, con la bomba pequeña de vapor, con dos pitones por Méndez Núñez y una devasadora por Ruamayor, se consiguió dominarlo.

A la hora avanzada en que escribimos esta noticia, aún había densa humareda.

Ayer, por la guardia municipal, se detuvo a un chico de 15 años que había hurtado el reloj a un dependiente de la vaquería de la calle de Velasco.

Otro cacho

La guardia civil de Cayón ha llevado a cabo otro nuevo cacho entre los obreros de Cabárceno, en vista de las repetidas reyertas y agresiones que ocurren en aquel pueblo, recogiendo dos cachuelos, dos puñales, dos manoplas y una navaja a varios individuos.

En el pueblo de Tezanos ha sido detenido el individuo Matías Saiz Azcona, cómplice del robo de ganado de que daba cuenta días pasados la guardia civil de Selaya, siendo aquél puesto a disposición del Juzgado de instrucción de Villacarrido.

Ayer falleció en Torrealevega la señora doña Josefa de la Pizera y Fernández, que a sus virtudes unía caritativos sentimientos que la hacían acreedora de la amistad y el respeto general.

Por la tarde se verificó la conducción del cadáver al cementerio de aquella ciudad, acudiendo numerosa concurrencia.

A la familia de la finada y especialmente a su esposo don Santos Ordoñez, enviamos nuestro sentido pésame.

Vacante

Ha sido trasladado el Juzgado de 1.ª instancia de Villarcayo, en la provincia de Burgos, don José Temes Nieto, que servía el de Villacarrido, nombrando para éste a don Félix Alfredo de la Peña y Lastra.

Per jugar

En una caseta del ferrial de Reinos fueron sorprendidos hace tres días por la guardia civil varios individuos jugando a los prohibidos y puestos a disposición del Juzgado de Instrucción.

Bienes carrosos ni males dentarios se tienen jamás usando a diario Licor del Polo.

A una vendedora de billetes se le ha extraviado ayer un onero de lotería.

Se han tomado las medidas para que no pueda ser cobrado por otra persona que no sea la interesada y se gratificará a quien lo entregue.

El señor Gobernador civil interino ha multado en 50 pesetas a dos individuos por faltas a la decencia pública.

Se ruega la presentación en este Gobierno civil de doña Felicitana González Ruiz, para entregarle un documento que a ella le interesa.

Expedientes resueltos

Desde el día 10, en que terminó de funcionar el Tribunal gubernativo de Hacienda, se han resuelto por el señor Delegado, una vez informados por las distintas dependencias, los expedientes y reclamaciones siguientes:

Entregó el Tribunal gubernativo sin resolver 33 e ingresaron con posterioridad 11. Se resolvieron en única instancia 11, quedando pendientes de despacho 33, por falta de datos que han sido reclamados.

Entre los expedientes resueltos figuran los de don Manuel San Emeterio, don Severiano Coto, señores Dóriga e hijos de Botín, Electrica del Buzaya, ferrocarril del Astillero a Ontaneda, Nueva Montaña y ferrocarril del Norte.

Noticias militares

Por el Gobierno militar de esta capital se interesa a los leuoneros de militares que deseen ocupar plaza gratuita de alumno en la Academia Preparatoria de carreras civiles y militares que dirigen los capitanes de ingenieros don Jesús Piñeda del Castillo y don Antonio Gómez de la Torre, remitián sus instancias a dicho Gobierno con la urgencia posible a las que acompañarán los documentos que acrediten dicha circunstancia.

De real orden telegráfica de 27 de septiembre se ha dispuesto la incorporación a filas de los individuos que se encuentran con licencia ilimitada destinados a cuerpos de guarnición en las regiones 1.ª, 3.ª y 5.ª, de modo que emprendan la marcha el día 1.º de octubre para incorporarse a ellos.

Junta de Sanidad

Ayer tarde se reunió en el despacho de la Alcaldía la Junta local de Sanidad, tratándose entre otros asuntos de una denuncia formulada por el médico de Peñacastillo acerca de varios casos de fiebre palúdica que se han presentado en el barrio de San María.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los médicos señores Marañón, Barbáchoa, Arias y el químico municipal señor Breñosa, para que visiten a los enfermos, inspeccionen las marismas, fuentes y charcas que allí existen y analicen sus aguas, con objeto de adoptar medidas que vengán a evitar la propagación de la fiebre.

Barros para hoy

Rozarros: A las 2'43 mañana y 3'2 tarde. Bajamarros: A las 9 mañana y 9'19 tarde.

Función religiosa

El domingo, 5 del próximo mes de octubre se celebrará en el inmediato pueblo del Astillero una solemne función religiosa en honor de la Virgen del Rosario.

Por la mañana, a las diez, se celebrará solemne misa con gran orquesta y sermón a cargo de un ilustre orador sagrado, y por la tarde habrá rosario y procesión, la cual recorrerá las principales calles del pueblo.

Esta función, que será costeada por la Sociedad de socorros mutuos Hijos del Trabajo, que bajo la advocación de dicha imagen se halla constituida en el pueblo indicado, promete resultar, como en años anteriores, muy lucida, para lo cual se está disponiendo todo lo necesario por el presidente de la asociación, autorizado al efecto por la junta directiva.

Nuestro coterráneo el aprovechado joven don

Carlos Rodríguez Cabello, hijo del médico del Ayuntamiento de Santa María de Cayón, don Emilio Rodríguez Sierra, ha obtenido recientemente el título de Licenciado en el premio de Medicina, coronando así una brillante carrera en cuya hoja de servicios cuenta con buen número de sobresalientes y premios, habiendo ganado también, por oposición, una plaza de alumno interno en el hospital de la capital castellana.

Felicitemos por su triunfo al señor Rodríguez Cabello, quien asienta como pocos, de la ciencia médica, continúa en la actualidad sus estudios y de prácticas en el renombrado Sanatorio Madrass de esta ciudad.

Accidentes del trabajo

En la Casa de Socorro fue ayer curado el obrero Casbo Somavilla, que limpiando botellas en la fábrica de cerzetas La Anstrica se rompió una produciéndose una herida en el antebrazo izquierdo.

Al Hospital

Ayer tarde, a las seis, se trasladó en el tren a esta capital y se le condujo en el ciclo-camilla de la Cruz Roja al Hospital de San Rafael, en guarda aguja de la estación de Nueva Montaña, Alberto Amirela, enfermo del tifus.

Observaciones meteorológicas

(Del épitico señor Arce, Naran, 29) Altura barométrica. A las ocho de la mañana, 760'8; a las doce, 760; a las seis de la tarde, 769'5. Termómetro.—A las ocho de la mañana, 13; a las doce, 14'7; a las seis de la tarde, 14. Máxima, 15'3. Mínima, 9'9. Tendencia del barómetro, bajar.

THE DEVALS School of Languages

21, Calderón, 21

CLASES PARTICULARES PARA caballeros y señoras

LENGUAS VIVAS

Profesores EXTRANJEROS PROFESORAS PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Clases comerciales Preparación para oposiciones CLASES GENERALES 15 pesetas al mes LECCIONES DE ENSAYO GRATUITAS

Método BERLITZ

Véase anuncio Colegio del Angel en 4.ª plan a

En la Academia Montañesa, Burgos, 1, 1.º, que tan brillante resultado ha obtenido en los exámenes de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, se abre una sección especial para los próximos exámenes de ingreso en la Escuela Naval, dirigida por oficiales de la Armada.

Gimnasio higiénico

Santa Clara, núm. 7

Dirigido por don Fernando Fernández

Siguiendo la costumbre de años anteriores, desde hoy 1.º de octubre las horas de clase serán de 11 a 1 de la tarde para señoras, de 4 a 6 de la misma para niños y desde 6 en adelante para adultos, siendo las clases de una en una hora.

Está en Santander los días 15 y 16 de octubre próximo en el hotel Europa el médico especialista de Madrid para tratamiento y curación de las hernias (queduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies.

Véase 4.ª plana.

El arquitecto Lavin Casallís ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castañer Puertochico, Hotel L.—Teléfono número 218.

Véase en 4.ª plana anuncio retrato Alfonso XIII.

Ricardo Ruiz Pellón

DENTISTA

ALAMEDA PRIMERA, 10 Y 12, PRINCIPAL DERRIBA

Para vivir bien...

estar siempre de buen humor, y para precaverse de toda clase de enfermedad é infección, es preciso hacer constante uso del ELIXIR VERDI.—No se conoce caso ninguno de persona que haciendo un uso moderado, haya podido constatar de este milagroso elixir, para su curación, el estómago ó de fiebre. Las personas sanas deben tomarlo para no caer enfermas, las que están enfermas, las débiles, las malhumoradas deben tomarlo para ponerse buenas.

DIEZ MIL certificados de médicos y enfermos atestiguan de una manera clara, terminante, luminosa, lo infalible que es en muchos casos, y lo indiscutiblemente bueno que es siempre.

ELIXIR VERDI es un tónico analéptico; es decir, que reanima y fortalece. En Inglaterra, Alemania, Bélgica, Dinamarca y otros países, las familias están constantemente provistas de este milagroso elixir, para su curación, y a eso tal vez se debió que aquellos que usaron más desarrollados, más fuertes y provincianos que otros. En España misma, las personas que más uso hacen de este precioso elixir, señalan menos enfermedades é infecciones en los niños mayor fuerza y vigor. El ELIXIR VERDI se halla de venta en todas las farmacias a DOS PESETAS frasco.

ÚNICO DEPÓSITO EN SANTANDER

Sociedad Española de Droguería General

Avicultura

Colectión de artículos de doña Rosario de Acuña publicados en EL CÁMBIUS y premiados con medalla de plata en la Exposición Int'l de Madrid.

Precio 75 céntimos

De venta en esta Admiti

La Batalla. - Alaraznas, 4



Ya sé cómo don Práxedes ha celebrado la memorable fecha del triunfo magno de Alcolea, que puso fin a un reinado surgiendo el esplendente sol democrático.

Recordarán ustedes que en los circo taurinos de Francia siempre ha ocurrido que la autoridad, en nombre de la Ley, se ha opuesto á que se maten los toros, y que el público se ha alborotado pidiendo á los diestros la consumación de la suerte.

Pues ahora ha sucedido al revés y con circunstancias agravantes. El comisario de policía mostró gran empeño en que el espada matara uno de los toros y el público se opuso armando un escándalo monumental.

Y va de toros. En Lorea ha tenido que matar los seis de la corrida el Quinto, á causa de que por un disgusto surgido entre los picadores de Montes y la empresa de aquella plaza, toda la cuadrilla, con el matador al frente, se declaró en huelga.

El general Weyler no quiere que los militares desempeñen cargos civiles.

Y los Gobernadores civiles, que son militares, se niegan á dimitir sus cargos.

Pues que les limita el Gobierno. Porque Weyler esta vez tiene razón.

O sine que se reconozca que el mismo derecho tiene un militar á ser Gobernador civil, que un paisano á ser Gobernador militar de una provincia ó capitán general de un distrito.

No, señor, no; ni lo uno ni lo otro.

Civitas et colocationibus civitas et militaria et cartellibus. (San Mateo evang. Cap. XXII. Vers. XV)

¡Gracias al cielo que la policía de Cádiz, ya detuvo al Tobalito, que es un ratero de menor cuantía y que no vale un pito, pero que al fin y al cabo se dió maña para armar una grande escandalaria y pendiente tener á toda España de sí era capturado ó no lo era!

Cerca de un mes la policía ha estado sin haberle por Cádiz encontrado y él frecuentaba allí todos los días cafés, tabernas y cuevecas, como si solo para los del sable fuera un ser invisible é impalpable.

Ha metido más ruido ese novato y ha ocupado en la prensa más renglones, que por esa cuestión del Concordato Almodóvar, Sagasta y Romanones.

¡Gracias á Dios que, al fin, de los leales guardias civiles, ya cayó en las garras!

¡Gracias á Dios que los correspondales no nos darán con eso más tabarras!

Ya cayó Tobalito en el garlito!

¡Caramba con el joven Tobalito!

Pasamos el tiempo tejendo y destejendo como la señorita Penélope, una rubia muy guapa de Torrealega.

Ahora vienen diciendo los periódicos que en la primera quinceana de noviembre matarán juntos Rafael Guerra y Fuentes en una finca que posee en Sevilla Fuentes y en la cual ha construido una plaza de toros para su uso particular.

Añaden que la corrida será de invitación y no asistirán más que los amigos de ambos diestros.

Verán ustedes lo que tarda en venir la rectificación de esa noticia.

Guerra no se pone ya delante de un toro, y hace bien, si no le amputan antes los cuernos para que no pinche.

Porque si metiese conseros en la familia.

Por el Paseo de la Concepción antes de ayer pasaba un sujeto montado en una burra muy joven y graciosa. Un burro que enganchado á una carreta en el Paseo estaba sólo, esperando al dueño, que subido había con carbón á alguna casa, sintió de pronto por la borriquilla una pasión volcánica, y echó á correr tras ella con tal ímpetu que parecía como que volaba.

Leo que el Alcalde del Astillero cometió una ligereza al telegrafiar que el incendio ocurrido anteayer en Guarnizo estaba localizado, porque esto impidió que se mandase la brigada de bomberos que ya estaba preparada para ir, cuando el incendio continuaba agrandándose.

Yo digo que el Alcalde del Astillero telegrafió la verdad y que ningún cargo se lo puede hacer. Es indudable que el incendio estaba localizado... en Guarnizo.

Y la prueba es que no se ha quemado ni una sola casa de ninguna otro pueblo por propagación del incendio de referencia.

¡No hay cosa que más me subleve que las injusticias!

Van la curva de Altamira hoy con científicos fleas dos sabios á examinar á la luz de los candiles, si buscan cosas prehistóricas, dignas de que se examinen, los recomiendo las tapias del cuartel de San Felipe!

GRANJA AVÍCOLA CUETO

Premiada con medalla de plata en la Exposición Internacional de Aviicultura de Madrid. Nuevos para incubar á 3 y 5 pesetas docena.

RESTAURANT "EL CANTABRICO" DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

Hernán-Cortés (Plaza Nueva) Palacio del señor García Macho.—Teléfono 200

Cocina francesa y española. Servicio á la carta. Comedores amplios é independientes.

Bolsa de Madrid

Table with 3 columns: Item, Price, and another Price. Includes items like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

COTIZACION

de las operaciones verificadas en el día de ayer por el Colegio de Corredores de esta plaza

Bolsa de Bilbao

GOTIZACION OFICIAL DEL DIA 30

VALORES INDUSTRIALES Y MERCANTILES

ACCIONES Banco de Gijón, 315 pesetas. Banco de Vizcaya, 255 precedente.

Ostras frescas

MUELLE, 3 Don Cayetano Gómez

Bodegas Riojanas ENICERO.—RIOJA. Rioja Medoc (1895), 18 pesetas docena de botellas con casco.

La Económica

Narciso Ortega.—Precio fijo.—Armarios á 22 pesetas; mesas de noche, á 5 pesetas; sillones de rejilla, á 4'50 pesetas; idem de comedor y despacho, 3'50; sillones á 32 pesetas; mesas de escritorio, á 32 pesetas; mesas de nogal macizo para comedor con tres tableros, á 42 pesetas, mesas de cocina, á 2 pesetas; camas torcedas y su colchón de alambrado con muelles, á 25 pesetas.—Especialidad en colchones tapizados, en clase y precio. Rupalcio, 4, (antes Peso), Santander.

Buen negocio para los contratistas de obras

Fabricación de tuberías de cemento para conducción de aguas y alcantarillas. Cemento portland clase extra, marca El marfillo, la mejor que hoy se recibe en esta localidad. Precios sin competencia.

Para vaquería ó lechería

Se arrienda una finca de 1.800 carros, prado y labranza con aguas, casa, cuadras y peñares, próxima á Santander y cerrada.

ACADEMIA MONTAÑESA

El 1.º de octubre comenzará el curso preparatorio para ingenieros industriales y carreteras militares. Número limitado de internos. Burgos, 1, 1.º

Cocinero ó cocinera

Se ofrecen para casa particular. Informarán en esta Administración.

La Gran Botana

Grandes almacenes de camas y de toda clase de muebles y tapicerías de la Vinda é hijos de Manuel Mata.

Almacén de muebles Y TAPICERÍA

La más surtida y barata de Santander V. Araluce. Plaza de Pombo

Perra de caza

En poder del señor jefe de estación de Maliaño se encuentra una perra de caza. Señal: color all-grada, cabeza negra y de nariz partida, que se entregará á la persona que acredite ser su dueño.

Nellos de Correo

Compra, cambio y venta. Suscripción á revistas literarias. Roberto Berdegú.—Correo, 10, Santander

Albums

Tarjetas postales, fantasmagóricas, de vistas etc. en negro y colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo 19.

Catecismo de Maquinistas y Fogoneros

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Lelja y traducida al español por J. G. Melgor, exdirector de las minas de Rescín.

Para personas delicadas

CONFITERIA DE RAMOS, BECOSA, 11

La muerte de Zola

El químico municipal Dienen de París que el químico Mr. Girard, director del Laboratorio Municipal, ha declarado que la muerte de Zola se debe á la funesta casualidad de haberse despedido.

La esposa de Zola

Mme. Zola no se da cuenta todavía de cómo pudo ocurrir la desgracia.

Estábamos acostados—dice—Emilio á la izquierda y yo á la derecha. A media noche me desperté con cierto malestar y me bajé de la cama para ir al retrete, próximo al baño.

Al poner el pie en la alfombra pensé desfallecer, pues me faltaban las fuerzas. Penosamente llegué al gabinete de toilette y poco después, ya mejorada, me volví á la cama.

Emilio se hallaba vuelto de espaldas, dormitando, y no creí debía despertarlo. De pronto me pareció que se quejaba, y le dije: —¿Te encuentras mal, Emilio?

—No, no—me contestó. —Como quieras—le respondí—; entonces á conciliar el sueño.

Después ciertamente ignoro lo ocurrido. Ví á Emilio levantarse bruscamente, pero no le ví descender de la cama.

Como despertando de un sueño, de pronto Mmc. Zola varió de conversación y exclamó: —Díganme, ¿está aquí Emilio? ¿Ha muerto, por ventura? ¿Dicen ustedes que murió?

—No, señora—le contestaron—; se le trasladó aquí, pero su estado exige grandes cuidados.

Un despacho de Roma dice que al saber el Papa el fallecimiento de Zola, exclamó: —Era enemigo, pero franco. Dios lo recibía en su seno.

Dicen de Cornúa que se ha restablecido el orden de Riveira y Palmeira. Los jefes de la Puebla de Caramiñal abordaron en alta mar á las traineras, arrojándolas la pesca al agua.

Al regresar apedrearon las fábricas de conservas, causando daños y resultando dos marineros heridos. Ha sido concentrada la guardia civil. Los traineros están dispuestos á armar sus embarcaciones.

Se ha recibido firmado el decreto admitiendo la dimisión al Gobernador militar de Guipúzcoa, general Colomer.

Ha regresado á Madrid el duque de Tetuán, quien se muestra reservado respecto á la política. Reunirá á los diputados y senadores amigos suyos para acordar la campaña parlamentaria que habrá de emprender.

Ha llegado á Alcoy el señor Canalejas, á quien se le hizo un recibimiento entusiástico, acudiendo con banderas y estandartes los centros obreros, músicos y un gentío inmenso que le acompañó hasta la Casa Ayuntamiento.

Canalejas se asomó al balcón, pronunciando un brillante discurso de salutación y siendo ovacionado.

¿CRISIS?

Los supuestos disgustos entre los señores Montilla y Rodríguez y cuanto se ha dicho respecto al general Weyler, ha dado ocasión á que se acentúen los rumores de crisis, que no niegan los mismos ministros, quienes dicen que el único medio de que pueda continuar el Gobierno en el poder, es el de que se confiera la Presidencia al señor Moret, pues éste abordaría la campaña parlamentaria y desarrollaría el programa.

Otros creen que la única solución aceptable sería la formación de un Gabinete presidido por el señor Montero Ríos.

Los ministros de Marina y de Gobernación han enviado órdenes severas á las autoridades para que restablezcan y conserven el orden entre jefes y tráfías.

Ya está restablecido el diestro Chico de la Blusa y en breve volverá á torear.

Asegurábase hoy que los obreros de los ferrocarriles catalanes se declaraban en huelga mañana.

Enterado de ello el Gobierno, dícese que han sido llamados á filas los soldados del batallón de Ferrocarriles que disfrutaban licencia.

Los informes de la Aduna de Port Bou desmienten que hubiesen sido detenidas las palomas mensajeras que se enviaban con destino al globo de Mr. Delavaux.

Todos los comentarios políticos del día han versado acerca de las dificultades que ha encontrado el general Weyler para la firma de un decreto.

Conviénesse unánimemente en que el actual ministro de la Guerra se halla muy quebrantado y ha decaído mucho el prestigio que tenía en altas esferas y en la opinión pública.

Los ministros niegan el rumor relativo á la dimisión del general Weyler. En algunos círculos políticos se ha afirmado que Weyler había desistido de efectuar el viaje á San Sebastián y que si al fin lo hizo fue por llamamiento expreso.

Añádesse que la reserva que se guarda respecto á la combinación militar obede-

ce á haber sufrido modificación. Congreso Agrícola En la segunda reunión del Congreso Agrícola de Sevilla se aprobaron las conclusiones.

Se acordó la conveniencia de utilizar los abonos químicos. Buques de guerra De Ferrol marcharon el Galicia y dos torpederos.

Real orden Se ha decretado una real orden encaminada á evitar que los pescadores de Ayamonte y Huelva entren en aguas portuguesas.

Un robo En el Observatorio Astronómico se ha cometido un robo de aparatos, asegurándose quiénes sean los autores.

Normalidad Las comunicaciones oficiales de la Martinica indican el término completo de las erupciones volcánicas. Con este motivo renace el espíritu de los habitantes de la isla.

Feroicidad yanki Un despacho de Nueva York dice que en Coriute, Estado de Mississippi, ha sido quemado vivo un negro, acusado de haber asesinado á una mujer blanca.

Presenciaron el bárbaro suplicio 5.000 personas, vamos al decir. Pusieron trenes especiales para conducir á la muchedumbre que quería ver el feroz espectáculo.

En el Círculo Militar de Argel fue aclamado el duque de los Abruzzos y se cambiaron discursos de simpatía.

Indicase al señor Martitegui para el ascenso á teniente general.

Ha llegado á Barcelona el general Pando, que va á buscar local donde alojar el tercio de la guardia civil.

Comunican de Villagarca que se ignora el paradero de 20 galeones cargados de sardina, inspirando su suerte seria inquietud.

Ha fundeado el cañonero Marqués de Molins. Se han verificado numerosas detenciones.

El general López Domínguez esperará el regreso á Madrid de los prohombres políticos para publicar un manifiesto.

El viernes habrán regresado á Madrid los ministros que se hallan ausentes. Ha sido cementadísimo el nombramiento del coronel Artal para el cargo de Gobernador del castillo de Santa Catalina de Cádiz, que lo era de Chafarinas.

En una interview publicada la semana última en el Siecle se anunciaba dicho nombramiento.

Confirman de San Sebastián que el general Weyler regresará á Madrid conduciendo decretos sin firmar.

Dicen de Macedonia que se agrava la insurrección, siendo frecuentes las colisiones entre búlgaros y turcos. Las tropas han tenido muchas bajas.

Los insurrectos atrevíanse los pueblos á sangre y fuego y obligan á los habitantes unirseles.

Entró en Gibraltar el vapor inglés Zoa, que echó pique en Punta Europa á la balandra española Buenaventura, habiéndose salvado toda la tripulación, excepto uno. La balandra procedía de Ceuta, cargada de hierro.

Dicen de París que hasta las ocho de la mañana no supo la muerte de Zola su esposa. Se lo dijo el doctor Lavat, produciéndose una escena terrible.

La desesperación de la enferma fue alarmante, pero luego mejoró. Los médicos Brunardet y Vibert hicieron la autopsia del cadáver de Zola y declararon que falleció á causa de la asfixia.

En todas las vísceras se presentaban las huellas de las inhalaciones del óxido carbónico. Los demás organismos se hallaban en perfecto estado.

La esposa de Zola ha pedido verle, pero no se quiere acceder por hallarse excitadísima. No se ha encontrado testamento.

El viernes se verificará el entierro en el cementerio de Montmartre y será civil. Se le tributarán honores militares por pertenecer á la orden de la Legión de Honor.

Dicen de París que ha llegado á Suiza el expresidente Steijn, donde permanecerá una temporada.

Se ha verificado en Bruselas el entierro de la Reina de Bélgica.

Una empresa de Lima ha ofrecido á Luis Mazzantini 13.000 duros por torear ocho corridas. Don Luis ha pedido 16.000, pero se cree que se arreglará la diferencia.

Mazzantini se retira el año próximo, toreando antes en Madrid, Valencia, Barcelona, Zaragoza y otras poblaciones. RICARDO,

Preios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'ANUNCIOS', 'PREIOS DE SUSCRIPCIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists rates for different types of ads and subscription prices for various regions.

SERVICIOS PÚBLICOS

Multiple columns of public service notices including train schedules (CORREOS), bus routes (LÍNEAS), and other transportation information.

Advertisement for 'EMULSION MARFIL AL GUAYACOL' featuring an image of a fisherman and text describing its benefits for health.

Advertisement for 'Este preparado se recomienda por méritos eminentes...' describing a medicinal product for various ailments.

Advertisement for 'Cochera' (carriage) services, including rental and repair information.

Large advertisement for 'Compagnie Generale Transatlantique' featuring an image of a ship and text about transatlantic travel routes.

Advertisement for 'Farmacia Moderna' directed by W. Carredano, listing various pharmaceutical products.

Advertisement for 'Medicamentos puros y elaborados con toda escrupulosidad...' listing various medicines.

Advertisement for 'Cochera' services, similar to the one above, detailing carriage hire.

Advertisement for 'LOT Amargo tónico' with an image of a bottle and text describing its medicinal properties.

Advertisement for 'Colegio del Angel' describing its educational program and location.

Advertisement for 'Foreign press office' with an image of a globe and text about international news services.

Advertisement for 'Fenómenos luminosos' (luminous phenomena) and other scientific or medical topics.

Advertisement for 'Un viaje al Transvaal durante la guerra' (A journey to Transvaal during the war).

Advertisement for 'Retrato de Alfonso XIII' (Portrait of Alfonso XIII) with an image of the king and text about the portrait's significance.

Advertisement for 'AMA DE CRIA' (AMA DE CRIA) and other products or services.

Advertisement for 'Un viaje al Transvaal DURANTE LA GUERRA' (A journey to Transvaal DURING THE WAR).

Advertisement for 'Jarabe de Gibert' (Gibert's Syrup) with an image of a bottle and text about its uses.

Advertisement for 'Sociedad Española de Droguería General' (Spanish Society of General Pharmacy) with an image of a person and text about their products.

Advertisement for 'Advertencia a los señores suscriptores' (Warning to subscribers) and 'Purgaciones' (Purgations) with various notices and coupons.

Advertisement for 'MAGNESIA DE BISHOP' with an image of a bottle and text describing its medicinal benefits.

Advertisement for 'Hernias (quebraduras)' (Hernias) with an image of a person and text about medical treatment.

Advertisement for 'Solución Benedicto' (Benedictine Solution) with an image of a bottle and text about its uses.